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Einwohnerfragestunde – Vorlage-Nr. VI 27/2025 (§ 43 GOStVV) 

für die Sitzung des Bau- und Umweltausschusses 

Beratung in öffentlicher Sitzung: ja Anzahl Anlagen: 0 

 
 
 
Einwohnerfrage von Herrn Hero Lang zum Thema: Sinnvoller Einsatz von Schich-
ten/Grundwasser aus dem Süden der Stadt Bremerhaven 
 
 

Name des Fragestellers: Herr Hero Lang 

Datum der Anfrage: 02.04.2025 

Angefragt:  Frau STR Toense 

Thema der Anfrage: Sinnvoller Einsatz von Schichten/Grundwas-
ser aus dem Süden der Stadt Bremerhaven 

 
 
 
Moin, Frau Toense 
 
Aus Landschaftsprogramm Bremen Teil Bremerhaven 30.05.2023 :  
Eine relevante Entnahme aus der Geeste erfolgt durch die Bremerhavener Entsorgungsgesell-
schaft (BEG) zur Kühlung und Rauchgaswäsche der Müllbeseitigungsanlage. Hier werden im 
Jahr etwa 450.000 m³ Oberflächenwasser entnommen, wovon der größte Teil verdampft. Die 
BEG leitet das verbleibende Kühlwasser wieder in die Geeste ein (35,1 m³ 2015).  
 
09.01.2025 Senatssitzung Bremen Land    Beschluss vom 14.01.2025  
Aus Trinkwasserversorgungskonzept 2025 Land Bremen Seite 41  
Im Umland Bremerhavens kommt es im Südosten/Osten zur Erhöhung der Grundwasserneu-
bildung. Das WW Bexhövede wird per Anno mit 1 Mio m³ Trinkwasser aus dem Ahnthamms-
moor beliefert !  
 
Frage : Warum entnimmt man die Wassermenge zur Kühlung der MBA (450.000 m³ a) nicht 
aus dem Markfleth und führt diesem Wasser aus Flachbrunnen aus dem Einzugsbereich des 
ehemaligen WasserWerkWulsdorf zu ? 
 

 
 
 
 


